

Communiqué de presse

Anniversaire des 30 ans du Club Usinage Innovation – mardi 20 juin 2023 au SIAE du Bourget

Il y a environ 35 ans, naissait « l'usinage grande vitesse ». À l'époque les machines-outils travaillaient dix fois moins vite, il y avait tout à créer : les procédés, les outils coupants, les attachements, les broches, les commandes numériques, les machines-outils, la programmation, l'instrumentation, la lubrification, etc... et surtout il fallait former et informer rapidement le monde académique et toute l'industrie française sur les atouts de ce « saut technologique ».

Notre **première réunion** s'est tenue **en 1990** entre passionnés de la mécanique, à l'école des Arts et Métiers de Paris. Conscients qu'il fallait **promouvoir ce nouveau concept de l'usinage pour que l'industrie française reste compétitive**, nous avons créé « **l'Association Usinage Très Grande Vitesse** » (« **AUTGV** », association Loi 1901). Au fil du temps elle a évolué, s'est enrichi de nouveaux membres et s'est modernisée ; elle est **devenue le « Club Usinage Innovation »**.

Depuis plus de 30 ans, notre association permet de **créer des ponts entre le monde académique** – universités, écoles d'ingénieurs ou laboratoires – **et le monde industriel** – PME, ETI ou grandes entreprises de la Mécanique. L'association a grandement participé à la modernisation et la compétitivité de la production française dans le domaine de la fabrication des pièces par enlèvement de matière.

Aujourd'hui, **l'Industrie vit sa quatrième révolution**. Portés par les technologies du numérique, de nouveaux systèmes industriels cyber-physiques émergent, dans lesquels les machines communiquent davantage, entre elles et avec l'ensemble de l'écosystème de production. En ce qui concerne l'usinage, l'impact est direct sur l'ensemble des maillons de la chaîne.

Toujours massivement utilisé dans toute l'industrie manufacturière (aéronautique, automobile, énergies, médical...), **ce procédé de fabrication est un des éléments clés de la souveraineté et du nouveau industriel en France**. Pourtant, ce domaine d'activité reste peu connu du grand public, voire des institutionnels et financeurs ; souffrant d'un déficit de notoriété, il peine à attirer les talents, au sein des cursus académiques et des entreprises.

A l'occasion des **30 ans de l'association**, nous souhaitons **mettre en lumière de façon plus particulière et valoriser le monde de l'usinage**, ses technologies, ses métiers, ses entreprises. Le Club Usinage Innovation invite les acteurs de la filière à se retrouver le **mardi 20 juin à 11h30 au salon du Bourget, sur le stand de Fives (Hall 2B G 91)**, pour un moment d'échanges et de convivialité. Ce sera notamment l'occasion pour l'association de présenter ses perspectives de développement.

Contact Media

Cosme de CASTELBAJAC
Club Usinage Innovation
MITIS – 12, rue Johannes Gutenberg
44340 Bouguenais
+33 (0) 6 59 70 77 53
<https://clubusinage.fr/>
<https://www.linkedin.com/company/club-usinage/>